

# Tag des Ehrenamtes – Dank und Anerkennung für das Engagement im BDK

05.12.2025

**Der Internationale Tag des Ehrenamtes am 5. Dezember ist für uns ein wichtiger Anlass, um all jene zu würdigen, die sich neben ihrem anspruchsvollen Dienst tagtäglich für unseren Verband engagieren. Ehrenamt im BDK bedeutet Verantwortung zu übernehmen, Zeit zu investieren und den Mut zu haben, die Zukunft der Kriminalpolizei aktiv mitzugestalten.**

Gerade in diesem Jahr zeigt sich deutlicher denn je, wie unverzichtbar dieses Engagement ist. Die Kriminalpolizeien der Länder befinden sich vielerorts in herausfordernden Umbruchs- und Transformationsprozessen. Strukturveränderungen, steigende Arbeitsbelastungen, Personalmangel, komplexer werdende Kriminalitätsformen und eine oftmals unzureichende, inkonsequente und mitarbeiterferne Führungskultur wirken sich spürbar auf die Kolleginnen und Kollegen aus. Diese Entwicklungen belasten nicht nur den beruflichen Alltag, sondern gefährden auch Motivation, Leistungsfähigkeit und berufliche Gesundheit.

Der BDK Bundesvorsitzende Dirk Peglow sagte dazu:

*„In dieser Situation tragen unsere ehrenamtlich Aktiven entscheidend dazu bei, dass die Interessen der Beschäftigten gehört, Missstände klar benannt und fachlich fundierte Lösungen eingebracht werden. Sie vertreten die Anliegen ihrer Kolleginnen und Kollegen in Gremien, Ausschüssen, Arbeitsgruppen und Fachbereichen – nach Feierabend, an freien Tagen, im Urlaub. Sie hören zu, schaffen Orientierung und geben dem BDK seine starke, fachkundige Stimme in kriminalpolitischen Debatten. Dieses Engagement ist nicht selbstverständlich. Es verdient Respekt und höchste Anerkennung.“*

**Der BDK sagt daher heute ausdrücklich: Danke.**

Danke an alle, die ihre Erfahrung, ihr Wissen und ihre Energie einbringen. Danke an diejenigen, die Missstände ansprechen, Veränderungen einfordern und für professionelle Rahmenbedingungen in der Kriminalpolizei eintreten. Danke an alle, die Verantwortung übernehmen, obwohl die beruflichen Belastungen bereits hoch sind.

Ehrenamt im BDK bedeutet Zusammenhalt, Selbstbewusstsein und die Überzeugung, dass eine starke Kriminalpolizei eine starke Interessenvertretung braucht. Wir laden alle Kolleginnen und Kollegen ein, diesen Weg mitzugehen: sich einzubringen, mitzudenken und die Zukunft unserer Kriminalpolizei gemeinsam zu gestalten.

**Danke an alle, die sich im BDK engagieren – Sie sind es, die den Verband tragen und prägen und zu dem machen, was er ist, die starke Stimme der Kriminalpolizei.**

Foto von [Hannah Busing](#) auf [Unsplash](#)

Schlagwörter

**Bund**

Urheberrechte

Foto von Hannah Busing auf Unsplash <https://unsplash.com/de/fotos/person-im-roten-pullover-halt-babyhand-Zyx1bK9mqmA>  
diesen Inhalt herunterladen: [PDF](#)